
交清併不併?

交大校友如是說
陳德玲

v~~ 謝清亮，電工64級，管科所79級，台灣電腦服務股份有限公司

也 d 工程部經理

~ 贊成兩校合併，但執行上有困難。兩梭的特性不同，交大重實務、清大重理論，

合併後在理工科系上可收互補之效，但文法商等相關科系仍顯不足。建議可先從基本做

起，例如開放兩校更廣泛的互選課程，以及教授交流等。

(~..李承智，應化所73級，遠東紡織研發研究員

房主 亡贊成兩校合併，因兩校地理位置接近，科系重疊陸高，且學生素質相近，合併應

""""\ 該是可行的，開始可就兩校共有科系的整合作起。

陳裕益，應數74級，逢甲大學應用數學系教授

認為合併是可行的，可先從兩校的重大實驗室(如，半導體中心)的合併作起，

提升其研究實力，朝國際邁進，系所的合併倒在其次。
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鳴包黃敦正，電工74級，電研76級，凌陽科技專案經理 角

~略有交清兩校若合併，並無法為原本已具相當規模的科系帶來勘益。就交大而言，電天

C/-子資訊學院發展己有相當規模，加上有許多重要的實驗室，兩校合併後並不會使涯

交大在電子資訊方面更上層樓，充其量只能使合併後的學校科系更為完整;但若想朝向國交

際一流大學的自標邁進，也並非科系完整就能達成這個目標。黃學長提到，交大歷屆校友大

以及教授們花了許多心血，在業界打下了不錯的基礎，使交大能有今日的聲譽，但發現近人

來的交大學生在實驗及專題的訓練上有明顯的減少，所學的基礎似乎不夠紮實，這是一項的

令人擔心的隱憂。



王啟川，電工77級，菲利浦公司設計部門負責人

同校科系同質性高，且因地理位置相近，可收良性競爭之優點，若兩校合f井，這

種競爭態勢恐會消失 o 根據以往經驗來看，中國人的本位主義較重，合併整合的

過程中會遭遇許多障礙，如多年前交大提出「大工學院J 的計畫終告失敗便是一例，所以

在現階段將兩校合f井，失敗率恐會很高。但也並非完全沒有合併的可能，未來只要兩校多

數師生認為時機成熟，且相關設施可以配合，還是可以走向合併一途。王學長在訪問中提

到，今日的交大人在業界服務的態度與昔日的交大人有明顯的不同，較為現實且忠誠度不

夠，因交大在半導體業角色吃重，若持續如此，恐會危及交大學生在業界的聲譽以及在業

者心目中形象，王學長希望學弟妹能思量此點。

莊德政，資科研究所79級，中華電信研究所副研究員

兩校合併是不可行的，主要是由於人的因素 O 他認為在現階段不用急於合併，兩

校的資源能達到更進一步的共享即可，兩校互選課程的限制也可進一步放寬。莊

學長提到現在的畢業生敬業精神有待加強，對交大學弟妹的建議是，能力固然重要，但在

職場上能稟持著謙虛的態度才能更成功。

鄭銘洲，機械79級，機研81級，晶揚科技課長

交清兩校特色不同，可以就其自身特色加以發揚，如美國的MIT就是一所以理工

特色見長的知名大學，要擠身於國際一流大學並不一定要透過合併使科系完整，

有特色比較重要。台灣的大學如成大重航太、清華重材料、交大重電子，各校皆有其特

色，可經由發揚此特色達成國際名校的目標。鄭學長另外提出一些建議:希望學校能透過

固定的管道讓校友們知道交大未來的發展。[註.交通大學網址為www.nctu.edu.tw '交大

首頁隨時公布母校近況和重大發展計畫，希望大家有空可上細查詢。]
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交 孫崇耀，管科79級，管研81級，投資公司專案經理

大 阿拉V
友 品對兩校合併之事表示樂觀其成，但因科系重複性高，合併後除了校地增加外，並

聲 .\../\: 不會有太大差別，從交大的角度來看，在電子資訊等科系上也沒有補強的功能。

另外孫學長提到，學弟妹在校時應多充實專業知識，出了校門後，還是要有吸收新知的習
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i貴，就其本身例子而言，其專長是管理，但在工作上有時必須跨產業，此時若欠缺相關知

識，便會遇到一些障礙。要克服這樣的問題還有另一個方法，就是在校修習學分時可跨科

系，以對不同領域的專業知識能多方瞭解。

王明弘，資工80級，電研82級，鈺創科技工程師

兩校沒有必要合f井，如此可保持兩校各自傳統，以及良性競爭的態勢。他表示交

大的校友在業界的表現良好，且步調多與園區一致，這是交大本身的優勢。主學

長另外提到希望能從校友會得到學校的相關資料，且建議在校的學弟妹應加強基礎科目的

學習，紮根的功夫十分重要。

:無駒，電信80級自信所83級，力晶半導體專員

IJE 兩校是否酬，順其自然即可。可先從交流嗨，未來待條件成熟之後，即可走

ι，.".， 向合併一途，若目前急於合{井，恐會遭致兩項障礙:一是資源重新分配的問題，

另一個則是校友心態不能接受。饒學長還建議在校的學弟妹有機會應多接觸藝文活動，也

建議校方加強校園的綠化，多種植樹木，美化交大整體景觀。

"'»).J
V戶在』李宗誠，運工管系 81級，土木所83級， t聶榮航業公司審查員

Y 守 對兩校是否合併保持中立的立場，認為合併後的好處在於資源可作更有效運用，

~ 以學生的立場來看，合併後應該是好處多於壞處，但面臨到的資源分配問題可能

較為棘手。他同時提到交大學生的學習風氣較好，且一年一度的梅竹賽可提供兩校良性競

爭，期盼這樣的傳統能夠延續。對母校的印象是硬體設備進步很多，如浩然數位圖書館，

交大在業界已建立不錯的聲譽，所以對學弟妹的建議是在校時應多充實自己的實力，才能 海

名實相符，最後祝福學校能發展的更好。 角
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